

# Les citoyens peuvent toujours compter sur eux

**SECOURS** La salle des Quais de Grandson a servi de cadre au rapport annuel du SDIS Nord vaudois, dont l'effectif se monte à quelque 250 membres et qui peut compter sur une relève prête à assurer l'avenir d'un corps qui a connu un record d'interventions en 2024.

TEXTES ET PHOTOS : ROGER JUILLERAT

Le rapport annuel du Service de défense incendie et de secours (SDIS) du Nord vaudois a mis une nouvelle fois en lumière l'investissement et la détermination de ses quelque 250 membres, réunis jeudi dernier à la salle des Quais à Grandson. Le corps a non seulement réussi à faire face à un nombre record d'interventions – soit 247 en 2024 –, mais a également bénéficié d'une relève motivée, prête à garantir la pérennité de ses missions. Cette dynamique assure aux citoyens de la région un soutien fiable et efficace en cas d'urgence, renforçant ainsi le sentiment de sécurité au sein de la communauté.

Lors de ce rapport, le commandant Eric Stauffer a passé en

revue toute l'activité et les statistiques du dernier exercice 2024 (*lire nos encadrés*), alors que les orateurs successifs n'ont pas manqué de mettre en évidence l'engagement et la disponibilité des sapeurs-pompiers, leur adressant des sentiments de gratitude et de reconnaissance. A l'exemple du syndic de Grandson, Antonio Vialatte, qui, après les souhaits de bienvenue dans sa commune, a notamment mis en évidence l'efficacité, la rigueur, la réactivité et l'expérience des sapeurs-pompiers régionaux, les saluant pour leur dévouement et leur volonté constante d'adaptation.

## Conserver le feu sacré...

«Pour évoluer, il faut garder la flamme et pas les cendres, a déclaré de son côté Christian Weiler, municipal yverdonnois et président du comité de direction du SDIS. C'est un dicton que j'aime bien, mais qui ne va pas tout à fait pour les pompiers. On va évidemment le prendre au second degré, en considérant avant tout notre mission première. Nous devons conserver ce feu sacré, si vous me passez l'expression, en l'adaptant aux nouveaux défis de notre société. Nous devons lutter pour que nos valeurs perdurent et surtout que l'on tienne compte de la réalité du terrain.»

Le président du comité de direc-



Les membres du SDIS durant ce rapport annuel.

tion a aussi salué et remercié tous les sapeurs-pompiers ainsi que l'état-major pour leur engagement, leur loyauté et toutes les compétences qu'ils mettent à disposition. Sans oublier la relève: «Si on parle d'avenir, je tiens à signaler l'immense travail consenti pour la mise sur pied du plus grand nombre de jeunes sapeurs du canton.»

Parmi les nombreux membres des autorités et autres officiels présents, Laurent Fankhauser, directeur de la division de défense

incendie et secours (DDIS) de l'Établissement cantonal d'assurance (ECA), a également salué le travail du SDIS régional et s'est exprimé sur les phénomènes naturels qui se sont particulièrement déchaînés ces dernières années, provoquant des dommages et préjudices importants pour les populations et les infrastructures. Il a souligné l'importance de la préparation et de la prévention face à ces événements, en insistant sur le rôle crucial des services de secours et d'intervention.

## Jeunes sapeurs et nouveaux véhicules

Le SDIS Nord vaudois a accueilli 58 jeunes sapeurs – 44 garçons et 14 filles. C'est le corps le plus important du canton, doté d'un âge moyen de 13 ans. Ces jeunes ont suivi avec succès les stages de formation et ont été répartis dans les divers secteurs. Cette année, il y aura une harmonisation générale de la formation des JSP, l'interdiction des smartphones lors des exercices et une formation particulière des cadres qui s'occupent d'eux.

Le SDIS a acquis un nouveau tonne-pompe de 9000 litres pour mener à bien ses interventions, ainsi qu'un véhicule tout usage pratique et rapide. Il s'est séparé de son tonne-pompe de 6000 litres et de son véhicule Cobra. L'an dernier, l'ensemble des véhicules a parcouru 24892 kilomètres lors de ses diverses interventions.



Un bel alignement de quelques-uns des véhicules du SDIS, lors de ce rapport annuel.



Entourant le commandant Eric Stauffer, le capitaine-adjutant Christophe Masson (à dr.) et l'appointé Philippe Mottaz ont été félicités pour respectivement 35 et 40 ans de service.

## Anciennetés, amis et promotions

Le commandant Eric Stauffer a remis à cette occasion des cadeaux à deux amis du SDIS, deux personnes qui n'en sont pas membres, mais dont la contribution l'a fortement soutenu dans son organisation et son développement: Laurent Chesaux, de la Police cantonale vaudoise, et Philippe Michel, du Centre de secours et d'urgence du Nord vaudois et de la Broye.

Il a aussi appelé sur scène et vivement remercié le capitaine Alain Mercier, chef du Détachement d'appui (DAP), qui quitte le corps après quarante ans de service. Ce dernier a longuement été applaudi. Deux jubilaires, le capitaine-adjutant Christophe Masson, une des chevilles ouvrières du SDIS Yverdon, a reçu un petit présent pour 35 ans de service, tout comme l'appointé Philippe Mottaz (DAP de Montagny), pour 40 ans, lui qui est porte-drapeau. Ont totalisé 30 ans de service: le capitaine François Pelet et l'ap-

pointé Philippe Steiner, tous deux du DAP Montagny, tandis que le lieutenant Stéphane Pointet (Concise) en compte 25.

Le capitaine Daniel Hess a été promu chef du DAP et il y a eu quinze autres nominations: Paulo Filipe (Yverdon), chef des jeunes sapeurs (JSP); Quentin Bugnon (Yvonand) et Aurélie

Chapuis (Montagny), chefs du site JSP; Raphaël Gélinard (Yverdon), Benjamin Evard et Dany Vuillermet (tous deux de Concise), chef d'intervention; Steves Buchs (Chavannes-le-Chêne) et Bruno Angéloz (Montagny), nouveaux fourriers; Jérôme Rota (Concise), chef du matériel.

## Hommages

Au début du rapport conduit de main de maître – et parfois avec humour – par le capitaine Thierry Grünig, un vibrant hommage a été rendu au municipal d'Yverdon Jean-Claude Ruchet, membre du comité de direction décédé le 31 octobre 2024, et à Daniel Jaccaud, qui fut, entre autres, l'ancien commandant du Corps des sapeurs-pompiers d'Yverdon-les-Bains, qui s'en est allé le 8 février dernier (*La Région du 13 février*).



Antonio Vialatte, syndic de Grandson, a adressé les souhaits de bienvenue et félicité le SDIS pour son engagement.



Le capitaine Alain Mercier reçoit un cadeau pour ses 40 ans de service, accompagné de son épouse.



Le commandant Stauffer annonce la clôture du rapport annuel au président du comité directeur et municipal yverdonnois, Christian Weiler.

## Les interventions et le Téléthon

Il y a eu 621 interventions du SDIS en 2024, soit six de plus qu'en 2023. Le nombre d'heures passées lors de ces interventions s'est monté à 10 180, contre 10 332 en 2023, soit une baisse de 1,5%. Le gros incendie d'un bâtiment du Domaine du Château d'Ependes, le 20 août 2024, a nécessité à lui tout seul plus de 1000 heures. Une trentaine de têtes de bétail avaient péri dans les flammes. Toutes ces inter-

ventions ont eu lieu pour 66% entre 6h et 18h, et pour 34% entre 18h et 6h du matin. Cela a constitué 705 sorties des organes d'intervention, dont notamment 577 à Yverdon, 44 à Grandson et 27 à Yvonand.

Le Téléthon, l'action caritative qui aide les familles touchées par une maladie génétique rare, a rapporté 32 969 francs en 2024 contre 42 107 en 2023.